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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Realiza la FCA UAEM homenaje póstumo a Marcos Ramírez Genel 
La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
realizó un homenaje póstumo al investigador Marcos Ramírez Genel, quien fuera profesor de la maestría en 
Desarrollo Rural de 1992 a 1993 en dicha unidad académica. El desaparecido Ramírez Genel fue reconocido 
en una ceremonia realizada en el auditorio de la Unidad Biomédica del campus Chamilpa, en la que también 
participaron como organizadores el Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Morelos y la Federación 
de Colegios y Asociaciones de Profesionales del Estado de Morelos. Eduardo Bautista Rodríguez, director de 
la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, recordó que el pasado 1º de mayo falleció Marcos 
Ramírez Genel, por ello varias organizaciones acordaron hacerle un reconocimiento póstumo al trabajo que 
desarrolló durante varias décadas en Morelos. José Luis Flores Servín, presidente de la Federación de 
Colegios y Asociaciones de Profesionales del Estado de Morelos; y Víctor Manuel Gómez Espinoza, 
presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Morelos, destacaron la actividad impulsada de 
quien fue experto en educación agrícola y que contribuyó a la investigación de la producción agrícola, no sólo 
en el estado sino en el país. Uno de los legados a la UAEM fue su libro de apuntes "Factor de la actividad 
agrícola en Morelos" y en el 2011 donó a la FCA su biblioteca de libros de temas agropecuarios. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 

 
Un éxito los juegos del SITAUAEM 
Con mucho éxito, se celebraron los Juegos del SITAUAEM por el Día del Maestro, lo que fue una verdadera 
fiesta deportiva y social que por tradición disfrutaron compartiendo el pan y la sal, evento que se lleva a cabo 
año con año en las instalaciones de la Prepa Uno de Cuernavaca, hasta donde asistieron integrantes de 35 
equipos varoniles del Fútbol, más 8 femeniles y 4 de Básquetbol, por lo que hoy rompieron record de 
participantes, a quienes llegaron a apoyar las familias desde las tribunas que lucieron abarrotadas. La fiesta 
deportiva duró todo el día, ya que primero se hicieron los encuentros del Fútbol femenil y en donde llegaron a 
la final las Técnicas Laboratoristas que cayeron en buen choque de Fútbol ante las Técnicas Deportivas 
Combinadas con Puente de Ixtla, que se llevaron el título por el marcador de 1-0. Mientras en el Básquetbol, 
la final se la llevaron las Técnicas Deportivas que ganaron a la Preparatoria de Cuautla, por lo que al final les 
fue entregado su respectivo trofeo por el psicólogo Mario Cortés Montes, que estuvo al frente con su equipo 
de trabajo deportivo, esto en medio de una ovación de todos los asistentes. En el Fútbol Soccer, los 
encuentros fueron muy disputados porque todos querían llegar a la gran final, pero poco a poco se fue 
definiendo hasta que llegaron a las semifinales, donde Mazatepec mandó fuera a la Preparatoria Uno por 
marcador de 3-2, en la otra semifinal la oncena del Cuautla que fue campeona el año pasado, cayó 2-1 ante 
Tres Marías que llevaba un equipo muy futbolero. 
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez) 
  
Satisfecho el psicólogo Mario Cortés Montes 
Con un gran ambiente se realizaron los encuentros del Torneo de Fútbol varonil y femenil, además de 
Básquetbol, en celebración del Día del Maestro del SITAUAEM -Sindicato Independiente de Trabajadores 
Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos-, como lo señaló el psicólogo Mario Cortés 
Montes, secretario general, ya que este año hubo más equipos participantes que llegaron de todos los 
rincones de la entidad, lo que es de mucha importancia porque es una clara convivencia en la integración 
entre toda la familia sindical universitaria, que ésta vez asistieron 35 equipos de Fútbol Soccer, además 
participaron ocho equipos femeniles de Fútbol y hubo un torneo de Básquetbol, por lo que hoy más que nunca 
se promueve el deporte entre la familia sindical universitaria, a todos los equipos participantes se les entregó 
como siempre su uniforme, así como a las femeniles en Fútbol y Básquetbol y además tres balones para sus 
juegos a cada equipo, todo con el apoyo del rector Alejandro Vera. 
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac). 
  
Le ponen música al universo en la UAEM 
Con la finalidad de que la gente conozca las millones de estrellas que conforman el universo, así como los 
cuerpos que la integran, como los planetas, satélites, asteroides y cometas, se llevará a cabo, mañana jueves, 
“música para el universo”. Con apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), campus 
Morelos, Instituto de Ciencias Físicas, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Secretaría 
de Cultura del Estado de Morelos, el evento pretende reunir a cientos de morelenses en un evento cargado de 



 3 

polifonía y ciencia. Disfrutaremos de la música a través de sus rincones más singulares: asistiremos al 
nacimiento y muerte de las estrellas, exploraremos el interior de los agujeros negros, veremos cómo se 
forman nuevos sistemas planetarios, intentaremos visualizar como pudo ser el origen del universo, “si es que 
lo hubo”, expresó Sofía Caccia, integrante del grupo organizador. Durante el evento quienes asistan tendrán la 
oportunidad de ver la luna y Saturno, así como las constelaciones, entre las que destacan la osa mayor y 
menor, leo y libra, y las estrellas Arturo, Spica, Procyón, Regulus, Dubhe y Sirio. 
Diario de Morelos, p.8, (Clara Meza) 
   
La UAEM, referente de transparencia en Morelos: IMIPE 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es el referente en Morelos en materia de 
transparencia, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la máxima casa de estudios, al destacar los 
altos porcentajes obtenidos en las evaluaciones realizadas por el Instituto Morelense de Información Pública y 
Estadística (IMIPE) "lo que nos llena de orgullo, pero también es algo que nos compromete aún más en la 
construcción cotidiana de la democracia". Lo anterior, al dar la bienvenida a Mirna Zavala Zúñiga, consejera 
presidenta del IMIPE, quien presentó el noveno informe de resultados del periodo 2012-2013, en el auditorio 
"Gral. Emiliano Zapata" del Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Alejandro 
Vera Jiménez recordó que desde el 2008 el Consejo Universitario, a pesar de ser un organismo autónomo, se 
sumó a la promoción de la cultura de la transparencia y la rendición de cuentas mediante un convenio con el 
IMIPE. Desde entonces la máxima casa de estudios ha tenido un alto porcentaje en la evaluación de la 
transparencia, siendo de esta manera un referente para la construcción de la democracia. Informó que 38 
alumnos del a UAEM participan en el servicio social en el IMIPE, capacitando a los organismos e instituciones 
públicas del estado de Morelos en materia de transparencia e información, a través del proyecto "La Ola de la 
Transparencia", mediante talleres y conferencias. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
 

Nacional: 
 
Acepta el SNTE incremento de 3.9% directo al salario 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aceptó un incremento de 3.9 por ciento directo 
al salario para 1.5 millones de trabajadores de la educación, y prestaciones diferenciadas por subsistema 
educativo, retroactivo al primero de enero de acuerdo con la propuesta de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), con lo que alcanzó un monto menor a lo aprobado el año pasado, cuando se destinó 4.25 por ciento de 
aumento al sueldo tabular. En la primera negociación salarial encabezada por Juan Díaz de la Torre como 
presidente del gremio, luego de la aprehensión de la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo –quien 
enfrenta cargos por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita–, se aprobó 
destinar un incremento de 1.7 por ciento en prestaciones para los 800 mil docentes de educación básica, 
además de 0.35 por ciento adicional para el fortalecimiento del sueldo tabular, con un aumento global de 5.9 
por ciento, es decir, sólo 0.2 por ciento más que lo aprobado en 2012. 
La Jornada, p.7, (Laura Poy Solano), 
El Universal, (Nurith Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206265.html 
Milenio, (Mariana Otero-Briz),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/37aab5c4c0ff548812aaad6f6d773936 
 
Homenaje de la UNAM a académicos 
La labor habitual de los académicos universitarios forma parte de la razón y grandeza de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló el rector de la máxima casa de estudios, José Narro Robles. 
‘‘Gracias, porque ese trabajo cotidiano, ese esfuerzo que ustedes realizan, es lo que al final de la sumatoria 
forma parte de la grandeza, de la enorme estatura que tiene la universidad. Si podemos sentirnos orgullosos 
de lo que es, hace y representa la UNAM, es por el trabajo de ustedes y de muchas generaciones de gente 
como ustedes. Por eso, como rector de la universidad, tengo que decirles muchas gracias’’. 
La Jornada, p.5, (Emir Olivares y Arturo Jiménez) 
 
La ley reglamentaria educativa respeta gratuidad: Romero Hicks 
En la ley reglamentaria de la reforma constitucional en materia de educación no se pondrá en riesgo la 
gratuidad de la educación, se respetarán los derechos laborales de los maestros y no habrá una evaluación 
estandarizada de los docentes, expresó el senador panista Carlos Romero Hicks. El también presidente de la 
Comisión de Educación en el Senado dijo que en la reforma educativa el tema de mayor sensibilidad es el de 
la permanencia de los docentes con base en la evaluación. Tras señalar que la evaluación debe ser formativa, 
no punitiva, Romero Hicks enfatizó que se tendrán que encontrar mecanismos que concilien dos cosas: uno, 
el derecho a la calidad educativa y, dos, el respeto a los derechos laborales. 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753160.html 
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La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas), 
El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), http://www.eluniversal.com.mx/notas/922927.html 
 
Jorge Olvera García asume la rectoría de la UAEM 
Enfatizar la vocación humanista de la universidad pública, para formar profesionales íntegros, ciudadanos 
capaces de promover la transformación social, es uno de los propósitos de esta administración que inicia, 
aseveró Jorge Olvera García, luego de rendir protesta ante el pleno del H. Consejo Universitario, como rector 
de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) para el periodo 2013-2017. El doctor en derecho 
indi- có que el plan estratégico de su administración se basa en una universidad solidaria con el desarrollo 
estatal, la internacionalización de la educación universitaria; las tecnologías de la información y la 
comunicación en la educación y una universidad emprendedora enfocada al desarrollo sustentable. 
La Jornada, p.37, (Sin Firma),  
La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753140.html 
El Universal, (Ma. Teresa Montaño), http://www.eluniversal.com.mx/edomex/7003.html 
Milenio, (Claudia Hidalgo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/37aab5c4c0ff548812aaad6f6d8492d8 
 
 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Asume Abe Almada delegación del IMSS 
Manuel Abe Almada, tomó protesta ayer como nuevo delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), en sustitución de Jorge Herrera del Rincón. En sus primeras declaraciones, reconoció que hay graves 
deficiencias al interior de la institución, pero de forma conjunta y con el apoyo de los trabajadores, se 
subsanarán lo antes posible para mejorar los servicios que se brindan a los derechohabientes. En una 
ceremonia privada a que la que sólo asistieron los integrantes de la delegación Morelos (ya que no se permitió 
la entrada a los representantes de los medios de comunicación), el nuevo Funcionario dijo llegar con la mejor 
de las intenciones para ofrecer lo mejor de sí a los ciudadanos, a través del mejoramiento de la infraestructura 
hospitalaria, el abasto de medicamentos y la atención en el servicio. Cabe destacar que el Consejo Técnico 
del IMSS aprobó el pasado jueves 9, el nombramiento de nuevos delegados, entre ellos el de Morelos, cuya 
responsabilidad recayó en Manuel Abe Almada, quien se venía desempeñando como subdelegado de la 
misma institución en Cuernavaca. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2983264.htm. 
La Jornada, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2013/5/15/politica_nota_06.php. 
 
 

Nacional: 
 
Registra Popocatépetl nuevo evento explosivo 
El volcán Popocatépetl registró a las 01:46 horas de este miércoles un evento explosivo que generó una 
columna de ceniza mayor a tres kilómetros de altura que los vientos dispersaron al noreste. De acuerdo con el 
Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), el estallido lanzó fragmentos incandescentes que se 
depositaron en todo el edificio volcánico y alcanzaron distancias de hasta 1.5 kilómetros desde el cráter. El 
organismo agregó que luego de ese evento, ocurrió un episodio de tremor espasmódico acompañado de 
fragmentos incandescentes a una distancia de 500 metros sobre la ladera noreste, por lo que la alerta se 
mantiene en Amarillo Fase III. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753220.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/923054.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/37aab5c4c0ff548812aaad6f6ddab663 
 
En 24 años subió 223% la cifra de adolescentes con sobrepeso 
El aumento en el consumo de alimentos procesados en el país coincide con la mayor prevalencia de 
sobrepeso y obesidad, problema que, sólo entre los adolescentes representó un incremento de 223 por ciento 
entre 1988 y 2012. A la vez, subió 47 por ciento la mortalidad por diabetes, padecimiento que está relacionado 
de manera estrecha con el exceso de peso corporal. Las encuestas nacionales de salud (1988, 1999, 2006 y 
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2012) dan cuenta del cambio en la situación de salud de las personas a causa del sobrepeso y la obesidad, 
así como de los riesgos que enfrentan los niños que no son alimentados con leche materna, y que por esta 
causa también están en riesgo de incrementar su peso corporal en la infancia y mantenerse en esa condición 
en la edad adulta. Otras causas de defunción son las enfermedades isquémicas del corazón y las 
cerebrovasculares, todas asociadas al sobrepeso y la obesidad, al consumo de alcohol y al tabaquismo, 
señalaron los especialistas de los institutos nacionales de Salud Pública, de Ciencias Médicas y Nutrición y de 
la Universidad Nacional Autónoma de México que participaron en la elaboración del libro Obesidad en México: 
recomendaciones para una política de Estado. 
La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Obesidad y desnutrición, en hogares beneficiarios de cruzada antihambre 
En los hogares a los que está dirigida la Cruzada Nacional contra el Hambre se han encontrado problemas de 
obesidad y desnutrición al mismo tiempo, por lo que esta estrategia más bien debe ser contra la mala 
nutrición, sostuvo Juan Rivera Dommarco, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del 
Instituto Nacional de Salud Pública. Detalló que 30 por ciento de los niños y 70 por ciento de los adultos de 
esas familias padecen obesidad, de manera que distribuir calorías vacías, como postres o galletas, no es 
buena idea. Esto debe quedar claro, de otra manera estaríamos agravando el problema. Asimismo, refirió que 
según un análisis del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), al ejercer 
su gasto, la población más pobre del país busca las calorías más baratas, de manera que tiene acceso a 
calorías de baja calidad, vacías, como los refrescos y alimentos con bajo contenido de proteínas y nutrientes, 
pero por la necesidad en que se ven por la pobreza optan por saciar el apetito sin nutrirse bien. De esta 
manera conviven problemas de obesidad y desnutrición en el mismo hogar. 
La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.) 
El Universal, (Ruth Rodriguez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8075.html 
 
Toman medidas ante eventual virus de gripe en México 
Los brotes de influenza aviar registrados en los últimos meses en México no son de alto riesgo para los 
humanos; sin embargo, hay dos cepas patógenas presentes en varias naciones, la H5N1 que surgió en Asia 
en 2003 y, más reciente, la H7N9 en China, que han causado muertes humanas y pueden llegar al país. Ante 
este panorama, José Tapia Ramírez, investigador adscrito al Departamento de Genética y Biología Molecular 
del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), se refirió a la importancia de tomar medidas 
precautorias. "Es necesario contar con un programa que permita hacer frente a un problema de esta 
magnitud, por lo cual se ha creado un Plan Nacional de Contingencia", dio a conocer en un comunicado. De 
acuerdo con informes de la Organización Mundial de la Salud (OMS) desde 2003 se han reportado más de 
600 casos de H5N1 en humanos de 15 países de Asia, África y Europa con una tasa de mortandad de 60 por 
ciento. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8080.html 

 
Internacional: 
 
Protesta mundial de Greenpeace contra siembra de maíz transgénico en México 
Con manifestaciones frente a las embajadas de México en nueve países, activistas de Greenpeace 
demandaron al gobierno federal rechazar las solicitudes de siembra comercial de maíz transgénico en 
territorio nacional. En un comunicado, la organización internacional informó que con la imagen de Yum Kaax, 
dios maya del maíz y la juventud, se manifestaron frente a las sedes diplomáticas de Alemania, Austria, 
China, Sudáfrica, España, Francia, Hungría, Israel y Rumania, donde los activistas entregaron una misiva 
para que los embajadores hagan llegar esta demanda de protección a la cuna del maíz al presidente Enrique 
Peña Nieto. Dar el aval sería condenar toda la superficie cultivable de grano blanco –con el que se elaboran 
las tortillas de los mexicanos– a la contaminación genética con el amarillo, que es propiedad de las empresas, 
sembrado para fines forrajeros e industriales, no para la alimentación de las personas. 
La Jornada, p.44, (De la Redacción) 
 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
Presentan gobernador y alcaldes solicitud de crédito al Congreso 
El gobernador Graco Ramírez y los alcaldes de Morelos presentaron ayer al Congreso del estado una solicitud 
conjunta de autorización para contratar un crédito por 4,573.9 millones de pesos, para refinanciar la deuda 
pública estatal y municipal y la construcción de obra de infraestructura. La petición establece que 2,292 
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millones de pesos serán para el Gobierno estatal y 2,281 millones para los municipios, explicó el mandatario 
al firmar la solicitud y las iniciativas de decreto que señalan como fuente de pago los fondos de Aportaciones 
para la Infraestructura Social (FAIS) y de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas 
(FAFEF) y la constitución de un Fideicomiso de Administración. Cabe señalar que la deuda a refinanciar es de 
alrededor de 3,500 millones de pesos, de los cuales 1,500 millones pertenecen al Gobierno del Estado y 2,000 
millones a los ayuntamientos. En Casa de Morelos, y acompañado por los presidentes municipales y 
funcionarios de su gabinete, el gobernador Graco Ramírez precisó que “no vamos a contratar deuda 
indiscriminadamente; vamos a reestructurar y a obtener mejores condiciones de pago” al refinanciar la ya 
existente a una tasa de interés menor y un mayor plazo de pago de hasta 25 años. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/2013/5/15/politica_nota_01.php. 

 
 
 

Nacional: 
 
Es imposible para ocho de cada 10 mexicanos subir de nivel económico 
Ocho de cada 10 mexicanos no lograron ascender al nivel socioeconómico superior al que se encontraban al 
comenzar el siglo, situación que contrasta con el avance observado en el resto de Latinoamérica, reveló un 
nuevo informe del Banco Mundial. 
La posibilidad de movilidad social y económica para un mexicano es de las más bajas en América Latina. Sólo 
se ubican en una situación más desfavorable los habitantes de Nicaragua y Guatemala, dos de los países de 
menor desarrollo económico y social en la región, mostró el estudio. En Brasil, con una economía de tamaño 
similar a la mexicana, 5.8 de cada 10 personas ascendieron en el nivel de ingreso en un periodo de 19 años, 
según el reporte Movilidad económica y crecimiento de la clase media en América Latina. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
 
En México la brecha entre ricos y pobres es la más amplia de la OCDE 
El ingreso de los hogares en México resintió en los tres primeros años de la crisis económica la quinta mayor 
caída dentro del grupo de 33 naciones desarrolladas y en desarrollo que pertenecen a la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), reportó el organismo. A la par de esta caída, la brecha 
entre los estratos más acaudalados y los que se ubican en la base de la pirámide se convirtió en la más 
amplia entre los miembros de ese grupo. La décima parte de los mexicanos que se ubican en la punta de la 
pirámide del ingreso multiplicó por 28 los ingresos de la décima parte de hogares más pobres, la brecha más 
amplia en este sentido dentro del grupo de naciones al que pertenece México desde 1993. En Chile, la brecha 
es de 26 veces, mientras en Estados Unidos es de 16 veces y en España de 13 veces, por citar los cuatro 
países con mayor desigualdad. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
 
Constructoras despiden a 58 mil 
La desaceleración que sufre la industria de la construcción provocó el despido de 58 mil 658 trabajadores en 
todo el sector durante los primeros tres meses del año, según dio a conocer la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). La Gerencia de Economía y Financiamiento del organismo empresarial 
prevé además, que la actividad de la construcción continuará deprimida hasta el primer semestre del año, lo 
cual podría costarle al país 100 mil nuevos puestos de trabajo que dejarían de generarse. En su carpeta de 
Información Estadística del Sector de la Construcción, con fecha de 13 de mayo, el organismo empresarial 
señala que en 2012 el empleo generado por el sector ascendió a 5 millones 865 mil 773 puestos de trabajo. 
Se estima para este año mantener un nivel de ocupación de 6 millón 15 mil 773 personas. La CMIC 
argumenta que es probable que el repunte inicie hasta agosto, una vez que la actual administración exponga 
sus planes de largo plazo y estrategias para realizar reformas estructurales. “Prevemos que la industria de la 
construcción comience a repuntar a partir de agosto del presente año y cierre el año con un crecimiento de 
2.0% al finalizar el ejercicio”. De hecho, el organismo empresarial aseguró que la inversión privada se ha 
mantenido a la expectativa de los alcances del Programa Nacional de Infraestructura 2013-2018.  
El Universal, (Noé Cruz), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102417.html. 
 
Cayó 35 por ciento la inversión extranjera directa en México en 2012, reporta Cepal 
La inversión extranjera directa (IED) en México cayó 35 por ciento en 2012, a 12 mil 659 millones de dólares, 
la cifra más baja desde 1999, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En 
contraste, en América Latina la inversión extranjera se elevó 6.7 por ciento en el año, a una cantidad récord 
de 173 mil 361 millones de dólares. Brasil continuó siendo el principal receptor de IED en la región, con una 
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participación de 41 por ciento del total, equivalente a inversiones de 65 mil 272 millones, aunque con una 
caída de 2 por ciento respecto al año previo. 
La Jornada, p.30, (AFP, Reuters y DPA). 
El Universal, (Alberto Verdusco), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102406.html. 
El Sol de Cuernavaca, (Yazmín Zaragoza), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2982722.htm. 
 
Jefe del SAT justifica plan de condonaciones 
El jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez, afirmó que el órgano recaudador del 
país no puede negar lo que la ley concede, por lo que aquellas personas que se han acogido al programa 
“Ponte al corriente” están en su derecho. En entrevista radiofónica, el titular del fisco reiteró que dicho 
programa se instrumenta con base en un ordenamiento y mandato que dieron tanto diputados y senadores en 
la Ley de Ingresos de la Federación 2013, en la cual establecieron una amnistía fiscal para aquellas personas 
físicas y morales que tienen adeudos con Hacienda desde antes de 2007. El pasado sábado, EL UNIVERSAL 
publicó que el SAT condonó un crédito fiscal a Televisa por 3 mil 334 millones de pesos, luego de que la 
empresa pagara 10% del monto y se desistiera de un juicio de nulidad que promovió contra la autoridad desde 
el año 2011. El programa “Ponte al corriente”, que entró en vigor a mediados de febrero de este año, permite 
que los deudores accedan a la condonación total o parcial de los adeudos fiscales causados antes de 2007. 
Para pasivos que se derivaron de los ejercicios 2007 a 2012 también se ofrece un perdón fiscal de hasta 
100%, aunque sólo de los accesorios y tratándose de ciertas contribuciones.  
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102408.html. 
 

Internacional: 
 
Francia aprueba reforma laboral 
El parlamento francés aprobó ayer una histórica modificación del código laboral del país, que forma parte de 
los esfuerzos del presidente Francois Hollande para convencer a sus socios europeos de que está decidido a 
renovar la segunda mayor economía de la zona euro. Negociada con los empleadores y los tres principales 
sindicatos en enero, la ley hace que sea más fácil para las empresas despedir o reducir los salarios y las 
horas de trabajo en medio de crisis económicas, pero aumenta el costo de emplear personal con los muy 
utilizados contratos a corto plazo. Pocos esperan una mejora inmediata en la competitividad de los 
exportadores franceses, que se ha visto socavada por ventas más baratas de sus rivales extranjeros en las 
últimas dos décadas, pero muchas empresas dicen que las medidas ayudarán a administrar mejor los costos. 
La reforma fue aprobada por la Cámara Alta con 168 votos a favor y 3 en contra. Hollande está luchando para 
cumplir su promesa de revertir para finales de año el aumento del desempleo, que se sitúa ahora en un 
10.6%. La reforma laboral, junto con la reducción del gasto público y las medidas para tapar un déficit de 
financiación en el sistema de pensiones de Francia, son algunas de las medidas impuestas a París por la 
Comisión Europea a cambio de concederle un plazo de dos años más este mes para llevar su déficit público 
por debajo del 3% de la producción nacional.  
El Universal, (Reuters), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82641.html. 
 
Urdangarin multiplicó 18.5 veces sus ingresos en menos de siete años 
El yerno del rey Juan Carlos, Iñaki Urdangarin, acusado de corrupción, multiplicó 18.5 veces sus ingresos en 
menos de siete años, según consta en sus declaraciones fiscales entre 2002 y 2009. José Castro, el juez del 
caso por corrupción contra el esposo de la infanta Cristina, ya tiene en su poder los documentos que exigió a 
la Agencia Tributaria hace varios meses, si bien no le entregaron los informes fiscales de la hija de los reyes 
de España, que también solicitó. La trayectoria fiscal de Urdangarin no deja lugar a dudas al notable 
incremento de sus ingresos en los años en los que tejió la red de corrupción, tráfico de influencias y falsedad 
documental con la que, según la investigación policial, se habrían desviado del erario más de 15 millones de 
euros. 
La Jornada, p.26, (Armando G. Tejeda). 
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POLÍTICA 

 

Estatal:  
 
Opositores a minera, en la embajada de Canadá 
Diplomáticos de la Embajada de Canadá en México recibieron a una comisión de habitantes de Morelos que 
están en contra de la apertura de una mina en el área de la zona arqueológica de Xochicalco. Con 
documentos, los morelenses acusaron a la Mina Esperanza Silver de dividir a la población y coptar a las 
autoridades municipales de Temixco para explotar a tajo abierto oro y plata. Cabe destacar que al mismo 
tiempo en que una comisión de opositores a la mina eran recibidos en la Embajada de Canadá por el Primer 
Secretario de Asuntos Públicos, Scott McCook, y el Primer Secretario Comercial, Alexandre B. Cérat, en 
Cuernavaca, otros ciudadanos ofrecieron una conferencia de prensa en la que aseguraron que irán hasta las 
últimas consecuencias para impedir que se dañe el medio ambiente. En Cuernavaca, Pilar Contra y Lorena 
Castillo informaron que se le entregó a los diplomáticos un documento donde se exige la cancelación del 
mencionado proyecto; la misiva tiene el respaldo de 16 mil 977 firmas. Aseguraron que tras el encuentro entre 
ciudadanos mexicanos y los diplomáticos canadienses, estos últimos se comprometieron a entregar una carta 
al Primer Ministro Canadiense, Stephen Harper, en la que se le pide que interceda ante la minera Esperanza 
Resources y les manifieste el rechazo de la comunidad ante el proyecto. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas); La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales); El Regional del 
Sur, p.11, (Luis Gallardo); La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata). 

 
Perseguirá Cuernavaca la trata de personas 
Tras reconocer que el delito de trata de personas se ha agravado en los últimos años y que la capital del 
estado no es ajena a esa problemática, el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, puso en 
marcha el programa "Prevención Municipal para Vivir Seguro". El alcalde señaló que en Cuernavaca la trata 
de personas se abordará desde una perspectiva integral, realizando acciones de prevención del delito y 
otorgando protección a las víctimas de ese ilícito, propiciando plena recuperación, tanto física como 
psicológica. En el acto, la Comisión Estatal de Derechos Humanos señaló que la trata de personas no ha 
tenido tratamiento a fondo, cuando se realizan acciones sólo se desmantelan prostíbulos, pero el problema 
continúa. Por su parte, la asesora de la comisión de trata de personas en el Senado de la República, María 
Ampudia González, consideró necesario que haya legislaciones estatales en contra del delito de trata y a su 
vez se generen leyes locales, las cuales estén debidamente coordinadas y obliguen así a las autoridades a 
enfrentar a los responsables de esos ilícitos. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez), 
http://www.launion.mx/index.php/secciones/politica/item/582-perseguir%C3%A1-cuernavaca-la-trata-de-
personas.html. 
 
 

Nacional: 
 
Invalida la Suprema Corte sanciones a la trata de personas en Colima 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) continúa con problemas para definir los efectos 
de leyes declaradas inconstitucionales e inválidas que tienen que ver con ilícitos relacionados con la 
delincuencia organizada. Ayer, los ministros declararon la invalidez de una serie de artículos previstos en el 
Código Penal del estado de Colima para sancionar la trata de personas, en razón de que es facultad del 
Congreso legislar en materia de delitos graves relacionados con el crimen organizado, como son secuestro, 
narcotráfico y trata de personas. Al resolver la acción de inconstitucionalidad presentada por la Procuraduría 
General de la República (PGR) en contra del artículo 161 del Código Penal de Colima –reformado en 2012–, 
el pleno determinó declarar la invalidez de la norma por dos razones fundamentales: Porque invadía la esfera 
de competencia del Congreso y porque además imponía pena de seis a 12 años por el delito de trata de 
personas sin hacer referencia precisa y exacta a la pena que correspondía, lo que genera inseguridad jurídica, 
señaló el ministro instructor Luis María Aguilar. 
La Jornada, p.14, (Jesús Aranda). 
 
Otra vez sin acuerdos, la mesa para preparar el diálogo en la UNAM 
La tercera mesa de la comisión preparatoria para los diálogos entre autoridades de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y la representación de los jóvenes que tomaron la torre de rectoría terminó 
anoche sin acuerdos. Tras cinco horas de negociación, sólo se definió una cuarta y última reunión para este 
jueves a fin de ‘‘fijar las reglas’’ para los debates, pero de no alcanzar un consenso el diálogo se rompería. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares y Arturo Jiménez). 
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Alcalde de Juárez, NL, pide perdón por jóvenes entregados al hampa 
El presidente municipal de Juárez, Nuevo León, Rodolfo Ambriz, acató ayer la recomendación 52/2013 de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) y ofreció una disculpa pública a los familiares de los cuatro 
jóvenes que el 17 de julio de 2011 fueron secuestrados por policías de la secretaría de seguridad pública, 
vialidad y tránsito de esa localidad, y luego entregados a la delincuencia organizada. Ofrezco una sincera 
disculpa por los actos u omisiones que pudieran haberse cometido a todos los familiares de Israel Arenas 
Durán, Adrián Nava Cid y los hermanos Javier y Reynaldo García Álvarez, dijo el edil en la sala de cabildo, 
donde se hallaban reunidos los parientes de los jóvenes que sufrieron desaparición forzada. 
La Jornada, p.16, (De la Redacción). 
 
Querétaro, Nayarit y Yucatán encabezan ranking de mejores gobiernos estatales 
La empresa Covarrubias y Asociados SC publicó los resultados de su más reciente encuesta sobre la gestión 
de los 32 mandatarios estatales del país, destacando el trabajo de los 10 que salieron mejor evaluados, entre 
los que destacan los gobernadores de Querétaro, José Calzada Rovirosa; de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, y de Yucatán, Rolando Zapata Bello. Este estudio, que se realiza trimestralmente desde hace 10 
años, se basa en las opiniones de 6 mil 238 personas en rubros como combate al desempleo, a la inseguridad 
pública, al crimen organizado, a la corrupción y a la pobreza; apoyo a la salud, a la educación, a la vivienda y 
al campo; obras públicas, fomento del desarrollo económico y de la transparencia. 
La Jornada, p.20, (Sin firma). 
 

Internacional: 
 
Detienen en Moscú a agente de la CIA cuando reclutaba a funcionario de inteligencia ruso 
La detención in fraganti de un agente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) no 
augura una mejoría de la cooperación entre Rusia y Estados Unidos, pero tampoco va a empeorar su ya de 
por sí deteriorada relación bilateral, desde hace meses en un punto de muy bajo nivel por una larga lista de 
desencuentros. Con peluca rubia, un cuchillo, una fuerte suma en efectivo en billetes de 500 euros y una hoja 
de papel con instrucciones, el tercer secretario de la sección política de la embajada de Estados Unidos en 
Moscú, Ryan Christopher Fogle, acabó tendido en el suelo con los brazos esposados cuando pretendía 
formalizar, en un parque de esta capital, el reclutamiento de un funcionario de uno de los servicios de 
inteligencia rusos. 
La Jornada, p.26, (Juan Pablo Duch). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82640.html. 
 
El procurador Holder se deslinda del espionaje telefónico a AP 
El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, dijo este martes que él no desempeñó ningún papel directo 
en la obtención y revisión de los registros telefónicos de la agencia de noticias The Associated Press (Ap), y 
sostuvo que la controvertida decisión dentro del Departamento de Justicia la tomó el subprocurador general, 
Jim Cole, al salir al paso del último escollo que enfrenta la administración del demócrata Barack Obama. Tras 
el triunfal inicio de su segundo mandato, en enero pasado, el presidente Obama se encuentra en medio de 
escándalos repentinos que nunca enfrentó durante su primer periodo presidencial. Entre ellos están las 
acusaciones de que existe persecución fiscal injusta hacia los grupos conservadores que conforman el Tea 
Party, sospechas de que el gobierno encubrió negligencias en el caso del atentado contra el consulado 
estadunidense en Bengasi, Libia, en septiembre pasado, la promesa incumplida de cerrar Guantánamo, 
donde más de 160 sospechosos de terrorismo están recluidos desde hace más de diez años sin juicio ni 
condena, y el retraso en la aprobación de una reforma migratoria. 
La Jornada, p.25, (Reuters, DPA, AFP, Notimex, Xinhua y The Independent). 
 

 


